

GACETA ESPAÑOLA.

SEVILLA MARTES 22 DE ABRIL DE 1823.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

INGLATERRA.

Londres 21 de Marzo.

En una carta de París publicada por uno de nuestros periodistas se dice lo siguiente:

« Bien ve vmd. que todavía sigue adelante entre nosotros la burla de la legislación; pero también observará que no hay país alguno de Europa, sea la que quiera la forma de su Gobierno, que presente un espectáculo de anarquía comparable al nuestro en todos los ramos del Estado. Hacemos alarde de un Rey constitucional, de ministros responsables, y de una Cámara representativa; pero ni nuestro Rey es ya libre en los mas interesantes de sus privilegios, como por ejemplo el derecho de hacer la paz y la guerra, ni los ministros lo son tampoco, pues es notorio que son únicamente los instrumentos de una facción que los holla á sus pies; ni la Cámara puede inspirar confianza, pues se ve hecha el juguete de una cábalá furiosa, mientras que sus individuos, desunidos y dispersos, manifiestan por un lado el voluntario abandono de su poder constitucional, y por otro las mas injustas infracciones de este mismo poder.

« Añádase á esto una guerra injusta y antipopular, un comandante inexperto en los ejércitos, unas tropas descontentas, una nación indignada, y un enemigo reducido á la desesperación, y pronto á repeler nuestro ataque; y además la execración de todo el mundo porque turbamos el sosiego público; todo este conjunto de cosas presentará á V. una bella pintura de la actual situación en que se ve este país que fue tan poderoso.

« Los ultras no pudieron ocultar la rabia que los devoraba cuando supieron el gran convite dado en Londres á los españoles; y en comparación de esto casi han mirado con indiferencia la salida de las tropas, las disposiciones de los generales, y la partida del duque de Angulema. Los procedimientos contra Mr. Manuel van produciendo su efecto, aunque ocultamente.

« Se dice ahora entre los amigos de Mr. Villele, que el tal ministro está haciendo el papel de traidor con dos caras, una contra los ultras y otra contra la nación, que ni él ni Mr. Chateaubriand quieren la guerra. Hago mención de esto para que se vea cómo anda la reputación de nuestros primeros ministros cuando sus amigos los tratan así. El duque de Decazes se halla de nuevo en el campo de batalla; y se dice que ha venido á París llamado por el Rey.»

Idem 24.

Hoy se han presentado en la Cámara de los Pares el lord canceller y los lres Melville y Shaftobury, los cuales en virtud de la comisión que les ha sido conferida por S. M. han convocado á la Cámara de los Comunes, y en seguida han dado la sanción Real á la ley de motines, á la de la fuerza de la marina, y á algunas otras particulares.

Era muy esencial el sancionar hoy antes del medio día la ley sobre motines, porque la antigua ley sobre este punto caducaba hoy mismo; y que la comisión, aunque habia salido á tiempo de Brighton (sitio Real donde se halla S. M.), habia padecido alguna detención. Esta ley coloca el ejército bajo la ley marcial, en atención á que un ejército en tiempo de paz es anticostitucional, de consiguiente esta ley debe renovarse todos los años.

Este invierno ha habido tantas enfermedades en Londres, que la mortandad se ha duplicado de cuatro meses á esta parte; se cuentan entre los fallecimientos muchos de accidente apoplético.

— El sábado á las tres se celebró un consejo de Gabinete en la secretaría de Negocios extranjeros, que duró cerca de dos horas.

— La nación, dice uno de nuestros periodistas, espera con ansiedad el desenlace de un suceso en que se hallan comprometidos su honor y prosperidad. Veremos cómo los ministros cumplen la promesa que hicieron de comunicar al Parlamento en las

vacaciones de pascuas todo lo relativo á las negociaciones. Es de temer se limiten solo á las comunicaciones necesarias á su propia defensa, y no cuden de satisfacer los ardientes deseos de los verdaderos liberales de este país y del resto de la Europa. Se sospecha dispongan por orden cronológico documentos incompletos y mutilados, á fin de adormecer al público, sin darle una idea exacta de lo que interesa tan profundamente al honor nacional. Hay en todo esto muchísimas intrigas, que no pudiendo soportar la luz, se harán los mas grandes esfuerzos para ocultarlas al público.

Los ministros siempre han pretendido que el objeto de nuestra alianza con Portugal era neutralizar la preponderancia del Gabinete de París en España. No oponerse á la invasión seria favorecer miras de engrandecimiento y hostilidad, que de ningún modo se pueden disfrazar. El lenguaje de Mr. Fitz-James en la Cámara de los Pares de Francia prueba que el fin real de la guerra es restablecer la obra de Luis XIV, renovar el pacto de familia, y anonadar así la influencia de la Inglaterra en la Península. Esto es lo que hay de cierto; lo demás es un pretexto.

— Sir R. Gordon, que desempeñaba las funciones de enviado cerca de la corte de Viena hasta la llegada de sir Henrique Wellesley, ha remitido á S. A. el príncipe de Metternich una nota de la mas alta importancia, en la cual, según dicen, el Gobierno inglés invita al Austria á obrar ambos de concierto para obtener por nuevas negociaciones la conservación de la paz en el medioma de la Europa.

FRANCIA.

Bayona 21 de Marzo.

Ha circulado por nuestro ejército con mucha profusión, y á pesar de la vigilancia de la policía, la proclama siguiente:

« Franceses: El despotismo mas odioso y mas enemigo de vuestras libertades y de las de todos los pueblos civilizados acaba de armar contra la Francia y la España fuerzas imponentes.

« Como en los primeros dias de vuestra gloriosa revolución este despotismo armado pretende todavía la destrucción de vuestras provincias y el restablecimiento del feudalismo. Los Soberanos aliados ya no se acuerdan de las victorias de Jemmapes, de Fleurus y de Valmi, y quizá orgullosos por los reveses que os causaron en 1813 y 1814, cuando os agobiaba su inmenso número, creen que pueden insultar vuestro valor.

« Los ejércitos extranjeros se acercan ya á vuestras fronteras, y amenazan con orgullo á vuestro territorio de una cercana invasión.

« Engañados por vuestros gefes, á quienes hace mucho tiempo que la opinión señala como traidores y enemigos del honor nacional, los seguís ciegamente en vuestra obediencia, abandonáis vuestros hogares, entregándolos al fuego y al saqueo de esos Soberanos del Norte, que habian prometido respetar vuestra independencia, y venís á traer la guerra á un pueblo de hermanos, que ha conquistado su libertad por los mas nobles esfuerzos, y que la defenderá con un valor infatigable.

« Franceses, vosotros marchais al combate.

« La suerte de las armas puede hacerlos experimentar grandes reveses; puede también seros favorable. Vencedores ó vencidos en esta guerra injusta, ¿qué resultados obtendréis? Los despotas que os conducen á vosotros es á quienes desean aniquilar; y cuando volvais á vuestros hogares ya no encontrareis en ellos mas que el sepulcro de los restos de vuestra libertad, y la vergüenza de haber contribuido á causar males y desgracias irreparables. De siete años á esta parte los que se han apoderado del poder no han hecho otra cosa que envilecernos mas y mas: se desprecian nuestros derechos y libertades, y es desoída la voz de nuestros diputados: se ahogan y sofocan nuestros gritos, y ya no tenemos ni mandatarios ni defensores.

» Hemos sufrido cargas enormes, y pagado sumas exorbitantes para mantener ejércitos extranjeros.

» Se han levantado cadahalsos; y ha corrido en Francia la sangre de los ciudadanos sin ser en beneficio de la causa de la patria.

» Hemos visto perecer en la capital y en los departamentos á personas eminentemente francesas, y cuya existencia estaba garantida por los mas sagrados tratados.

» La traicion, el odio y el perjurio han acompañado á todos los actos del Gobierno.

» Se ha introducido en los negocios públicos por los ministros el sistema de la mas vergonzosa desmoralizacion.

» Los elementos de corrupcion y de impostura que forman el insolente acompañamiento del clero de Paris se han unido á la violencia de un Gobierno, al que vosotros prodigais vuestras riquezas para que os cargue de vergonzosas y nevadas cadenas.

» La Europa, que durante veinte años nos ha temido y respetado, ya no nos considera sino como una nacion debil y degradada.

» Ya no estais colocados en el elevado puesto que ocupabais en el mundo.

» ¿Y sufrireis tal ultraje y tal envilecimiento? Franceses, vuestras desgracias y vuestra degradacion casi han llegado ya á su colmo, y bien pronto no existirá ni la memoria de nuestra iustriacion y de nuestras gloriosas conquistas.

» Conoced mejor vuestros verdaderos intereses; y en lugar de ser los ciegos instrumentos del despotismo, sed mas bien los libertadores de nuestra patria. Los españoles son nuestros amigos y nuestros hermanos: ellos os ofrecen una proteccion generosa, y todos los socorros que os sean necesarios para reconquistar los derechos que se nos han arrebatado, y nos ayudarán á mostrar á todos los franceses desde lo alto de los Pirineos el glorioso estandarte tricolor y el arbol de la libertad. Juntaos pues, ó franceses, á nosotros, que nos hemos refugiado en esta tierra hospitalaria, cuando nuestro amor por la patria nos habia suscitado penosas persecuciones, y cuando nos vimos obligados á desterrarnos del suelo frances.

» Leed las últimas actas de nuestro poder legislativo en 1815, y conoced mejor vuestros derechos.

» El 2 de Julio de 1815, en el momento en que los extranjeros marchaban á ocupar la capital, la Cámara de vuestros representantes, legitimamente constituida bajo la presidencia del honorable Mr. Lainpnais, publicó en nombre del *pueblo frances* una ley sobre los derechos de la nacion.

» En la sesion del 5 publicó los derechos de los franceses y los principios fundamentales de su Constitucion.

» En este último acto de su poder declaró: «Que todo Gobierno que no tuviese mas título que las aclamaciones ó la voluntad de un partido, ó que se hubiese establecido por la fuerza, y que no adoptase los colores nacionales, no tendria mas que una existencia efímera, y no daría ninguna garantía.» Ella declaró ademas.

» Que si las bases enunciadas en su declaracion llegaban á ser alguna vez desconocidas ó violadas, los representantes del pueblo frances, cumpliendo entonces con un deber sagrado, protestaban de antemano á la faz del mundo entero contra la violencia y la usurpacion; y «confiaban el sostenimiento de las disposiciones que proclamaban á todos los buenos franceses, á todas las almas generosas, á todos los hombres zelosos de su libertad, y en fin á las generaciones futuras.»

» Nuestro Gobierno legitimo nos ha dictado pues nuestros deberes: soldados ó ciudadanos todos tenemos una obligacion de cumplirlos.

» Se ha formado ya una legion francesa en Vizcaya con el consentimiento de las autoridades, y vuestros compatriotas refugiados en las diferentes provincias de España se apresuran á engrasar nuestras filas. El Gobierno ha provisto generosamente á todas nuestras necesidades, y no dejara nada que desear á todos aquellos á quienes el amor á la libertad reuna bajo este *antiguo estandarte*, que fue durante 25 años el testigo de vuestros juramentos y de vuestro valor.

» Vosotros sois los hermanos y camaradas de todos aquellos guerreros que fijaron nuestro estandarte en las capitales de Alemania y del Norte. Herederos ó compañeros de su gloria, vuestros corazones franceses harán revivir nuestras águilas victoriosas.

» Franceses, mostrad á la Francia y á la Europa que no está abatido vuestro valor, y que la tumba y la miseria no han devorado á todos los bravos. ¡Viva la Francia! ¡Viva la España! ¡Viva la libertad!

Lisboa 9 de Abril.

Noticias de nuestro ejército constitucional.

Por un oficio del general Rego del 2 del corriente en Villareal consta que un destacamento de 300 hombres de nuestras tropas se ha apoderado de Pezo da Rogoa, haciendo prisioneros á los milicianos facciosos que guarnecian aquella villa, y tomándoles cuatro piezas de artillería, como se verá por el siguiente oficio dirigido al general en jefe por el mayor Lima, comandante del destacamento.

» Ilmo. y Excmo. Sr.: Tengo el honor de participar á V. E. que sin embargo de haber sido muy fatigosa la marcha que he hecho la noche pasada para amanecer en este punto, cumpliendo con las instrucciones que se me habian comunicado, los soldados se han comportado muy bien, no habiéndose quedado ninguno atrás. Destaque 40 cazadores y 50 infantes de linea para que se apoderasen de la artillería, que se hallaba apostada á un lado de la villa; y los 30 cazadores y 50 soldados marcharon por mi izquierda para cortar el paso á los facciosos: hice cubrir otras avenidas con el mismo fin; y yo atacué por el centro con el resto de los cazadores, dejando 100 hombres de reserva. El capitán Eza, con la intrepidez que tantas veces ha mostrado, se apoderó en un momento de cuatro piezas de bronce, las dos de á tres, y las otras dos de á seis; sorprendiendo y haciendo prisioneros á los milicianos que las defendian, matando á un guerrillero, é hiriendo y dispersando á otros, sin haber tenido ninguna pérdida de nuestra parte.

» Con los cazadores, que dirigí por el centro hice prisioneras algunas guerrillas, sin mas pérdida que dos soldados heridos. El capitán Peijoto, que cubria mi izquierda, persiguió del mismo modo á los que se le pusieron por delante. Todos los oficiales y soldados han llenado su deber de una manera digna del carácter portugues. Finalmente me apoderé de Pezo da Rogoa, quedando en esta parte escarmentados los facciosos. He hallado en los almacenes dos piezas de á tres con todo su servicio corriente. Dios guarde á V. E. &c. = Josef Rodriguez de Lima, mayor comandante.»

— Con fecha del 3 se han recibido oficios de Braga, comunicando que los individuos llegados de Chaves, de donde habian salido el dia anterior, habian declarado ante las autoridades que aquella villa habia quedado sin tropa de facciosos, por haber marchado hácia Mirandella, donde se hallaba el ex-conde. Aseguraron igualmente que en toda la extension, desde las alturas de Salomonde hasta las Boticas, solo habian encontrado un soldado de caballería de los facciosos.

— El comandante de las armas en Melgazo avisa al Gobierno lo siguiente con fecha de 1.º del corriente: «Hoy al medio dia ha llegado á esta villa el brigadier Pampiona, un mayor, un sargento y dos soldados de caballería, y dos de cazadores, que siendo conducidos de Chaves para Braganza se escaparon de los facciosos, y pasaron á España, de donde han vuelto escoltados por cuatro soldados españoles de Rivadavia: todos los cuales saldrán mañana para Valencia del Miño, y desde allí pasarán á encontrarse con el general Rego.»

— El general Rego participa al Gobierno desde Villareal el 4 del corriente que en aquel dia habian llegado los escuadrones del número 3.º, y que al dia siguiente esperaba los del número 5.º Dice que los facciosos tapen en Carrasedo el regimiento número 9.º; en Valde Pazos un escuadron del 12, en Frazedella dos escuadrones del número 6.º, en Ferradeza un escuadron del 12 con el ex-conde, en Val de Telhas y Bonzas se hallaba Antonio Silveira con la artillería, Gaspar Teixeira en Lamalenga, y los cazadores en Torre Guinda; y segun las noticias que tenia los rebeldes intentan defenderse en las márgenes del rio Tua, en Mirandella y Valde-Telhas. lo que no parece probable, y mas bien cree que retrocederán á Chaves. En el mismo dia 4 habia marchado sobre Justes la segunda brigada, y la columna de la izquierda debia apostarse aquel mismo dia en Villa Pauca de Aguiar.

— Añade ademas el general Rego que se ha mejorado el espíritu público con la toma de Pezo de Rogoa, y que las tropas estan impacientes por llegar á las manos con los facciosos: que los oficiales de diferentes batallones de cazadores y del regimiento de infantería núm. 1.º, que fueron hechos prisioneros en el desgraciado dia 13, habian desarmado á la escolta que los conducia, llevándola consigo á Zamora, en cuya ciudad y por todos los pueblos del tránsito habian recibido de los españoles la hospitalidad

mas amistosa: que en el mismo día se le habían presentado un gran número de oficiales de todos grados fugitivos de los facciosos; y últimamente que el gefe político y militar de Zamora le había prestado auxilios para la persecucion de los enemigos de las dos naciones.

Consta por un oficio, dirigido al general Rego por el gefe político de la provincia de Orense, que el comandante de la tropa española había ofrecido al brigadier Pamplona los medios para escaparse de Villar de Perdices, donde se hallaba bajo su palabra de honor, por cuyo motivo no aceptó entonces el favor del comandante español; pero considerándose ya libre de su palabra, cuando se le conducía con escolta para otra parte se había puesto en libertad, pasando á la frontera de España.

Por cartas particulares de Oporto se anuncia que el día 2 del corriente algunas guerrillas de los facciosos habían comenzado á tirotarse con las milicias de Tondella en la orilla izquierda del Duero; y que habiendo acudido al fuego el batallón número 22, pusieron en derrota completa á los facciosos, tomándoles cuatro piezas de artillería, muchas municiones, y haciéndoles prisioneras las guerrillas con sus gefes.

En la noche del 1.º del corriente llegaron al cuartel general dos soldados de cazadores número 5.º, que se hallaban prisioneros por los facciosos, y se escaparon de *Vial de Pazos*, en donde dicen que se hallaba muy disminuido el ejército rebelde que manda Gaspar Tejeira, pues había ya tres días que no se dejaba ver el ex-conde, y se decía en *Villareal* que estaba enfermo de gravedad.

Hoy se ha difundido la voz por todo Lisboa, refiriéndose á cartas particulares de diferentes puntos, que habiendo sido enteramente derrotados los facciosos, el rebelde Silveira ha sido preso por el general de Galicia Quiroga (1).

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Barcelona 8 de Abril.

De Francia hemos recibido las noticias siguientes:

El mariscal Monecy está ya de vuelta de la visita que se propuso hacer de las fortalezas de la frontera; y según parece no está nada contento. En aquellas sin embargo nada falta en cuanto á municiones y víveres; pero tal vez no le haya gustado verlas guarnecidas por soldados algo mas ó mejor franceses que él y los despotas á quienes sirve.

— Las posiciones actuales del ejército son como sigue: División al mando del general Curial en el partido de Ceret. — Otra al mando del baron de Damás en el de Prades. — La del general Donnadiou en Perpiñan y San Lorenzo de la Salanque. La artillería en Elna, Thuirs y valle del Agli. Los regimientos de cazadores (caballería) de la Sarthe y Vienne en la orilla izquierda del Ter, mas allá de Perpiñan. Cuatro regimientos mas de caballería, procedentes de las divisiones nona y decima, en el departamento por ahora del Aude. Las tropas que han entrado hoy 2 y se esperan mañana, y que formarán otra división, pasarán á la Cerdaña á relevar los batallones del 32 de línea, que no es muy seguro, y un batallón del 6.º ligero. El 5.º ligero, que va á llegar tambien, se ocupará en las cercanías de Prades. En el correo próximo se remitirá el estado nominal de los cuerpos que componen estas divisiones, sus gefes, fuerza, espíritu &c. &c.

Estas son las posiciones que guardará probablemente el ejército frances hasta el 20, en que el duque de Angulema, dicen, nos hará el triste favor de venir á visitarnos segunda vez. Y pasada la revista al día siguiente, se dará la orden de invadir la Cataluña.

— En una carta de Perpiñan nos dicen lo siguiente: «Hace media hora que llegó aquí un extraordinario de París, y se nos dice que trae la orden de que se avance ó invada el territorio español. Se alega por motivo la precision que hay de divertir á toda costa la atención del pueblo frances, del cual su Gobierno está sumamente rezeloso.»

Martorell 7 de Abril.

Una gavilla de facciosos como en número de 40 acaba de sorprender al conductor de las balijas de Madrid en la casa llamada Llueta de las Parras, habiéndose llevado todo, y aun al conductor.

(1) Posteriormente cartas de Lisboa del 11 no hacen mención de esta noticia tan importante; y aseguran, remitiéndose al dicho del ministro de la Guerra, que para el 9 debió el general Rego tener reunidas todas sus tropas, y emprender de firme la pacificación de la provincia de Tras-os-montes; añadiendo que, según aquel ministro, veria esta obra de muy pocos días.

Figueras 5 de Abril.

Ayer llegó aquí el consul que antes teníamos. Tambien llegó á Palamos el consul frances, quien dicen ha recibido sus pasaportes para el consulado de Barcelona, adonde luego debe pasar.

Tramp 5 de Abril.

El espíritu público de esta villa y de los pueblos inmediatos se rectifica y mejora todos los días. Muy á menudo pasan por aquí desertores del ejército frances, que abandonan las banderas de la esclavitud y de la ignominia para servir en las filas del honor y de la libertad.

Los balcones de la casa del pérfido Eroles han sido derribados, y los barrotes se han convertido en metralla para regalar á este monstruo si tiene la osadía de pisar otra vez este suelo.

Hoy han sido fusilados en esta nueve facciosos cogidos en una casa del término de Maipas por el somaten de dicho pueblo mandado por el cura párroco. El hecho es bastante curioso y digno de referirse. Apenas se presentaron anteayer á la vista del pueblo los expresados facciosos con su comandante, dispuso el cura tocar á rebato, y puesto al frente del paisanaje armado los atacó con denuedo, y obligó á que se retirasen.

Viéndose acosados los traidores ocuparon una casa fuerte, desde donde se disponían á una viva resistencia, porque estaban bien municionados. Observando el cura esta disposición y la escasez de municiones del somaten, acudió al ardor de subir á una eminencia inmediata, simular que venia mas gente, dar ordenes para un ataque general por muchos puntos, y gritar en alta voz que no se diese cuartel á los encerrados, lo que produjo el efecto de que estos pidiesen capitulación despues de haber sido muerto el comandante, y se rindiesen luego á discrecion, porque el cura no quiso aceptar condiciones.

Al momento fueron conducidos hasta esta villa, donde han recibido hoy el cendigno castigo de sus maldades.

Los facciosos han hecho una correría por los alrededores de Guisona, Sanahuja y Biosca: de Sanahuja se llevaron preso al Dr. Ignacio Combellas, sacerdote venerando de 80 años de edad, que goza de mucha reputacion en toda la comarca, y tuvo que alojar para escaparse un monton de onzas de oro; de Biosca se llevaron al ayuntamiento: subieron á Oliana, en donde han hecho bastante daño y pasando á la constitucional y desdichada villa de Paramota dejaron arruinados sus habitantes con un saqueo general. Estas son las proezas del piadoso y ascético Miralles!

Giron 4 de Abril.

Ayer llegó aquí la primera compañía de artillería ligera con las cureñas de campaña para montar la artillería, y muchos carros cubiertos para las municiones. Llegaron tambien muchos quintos, y hoy ha llegado el primer batallón de Aragón.

Zaragoza 15 de Abril.

Los milicianos voluntarios de esta ciudad se han ofrecido á servir como tropa permanente durante la guerra. Se dice haber llegado á Lérida el coronel Gurrea con 20 hombres, y D. Patricio Dominguez con 4 piezas de artillería, que se dirigen contra Mequinenza.

Cádiz 15 de Abril.

El ayuntamiento ha publicado lo siguiente:

« Ante los señores alcaldes constitucionales se han celebrado en el mes de Febrero próximo pasado 127 juicios para conciliacion; en 132 la ha habido, y en los 55 restantes no se ha logrado. — En el mismo mes han sido remitidos á la carcel, detenidos á disposicion de los señores jueces de primera instancia, 7 individuos acusados de vagos, 8 de robos, 5 de perturbadores del orden público, y 2 de heridas: total 22; y ademas 4 al departamento de correccion de la casa de Socorro por embriaguez y otros excesos.

En el de Marzo se han celebrado 201 juicios, habiéndose logrado conciliacion en 154, y no en los 47 restantes. Y han sido conducidos á la carcel en calidad de detenidos á disposicion de los señores jueces de primera instancia 13 individuos por robos; 6 por heridas y perturbacion del sosiego público; 4 por vagos y otros excesos, y 3 por aprehension de armas: siendo el total 26; igualmente se han remitido 2 á la casa de Socorro con destino al departamento de correccion.»

Madrid 16 de Abril.

Un correo ingles, que pasó con pliegos por aquí para Sevilla la noche del 13, trajo las noticias siguientes:

Salió de Bayona el miércoles 6, y el ejército frances había entrado en España aquel día y los dos anteriores.

El 9 el mariscal duque de Reggio estaba en Tolosa, y otra

division ocupaba á Villafranca. Quesada ocupaba con 60 hombres dos pueblos inmediatos.

El 10 por la noche la vanguardia estaba en Villareal de Zamarraga. El duque de Reggio en Villafranca. El cuartel general en Tolosa. Guillemín en Oyarzun. Quesada en Mondragon. El 10 por la noche no habian llegado todavía á Salinas.

El 11 á las diez de la noche llegó dicho correo á Vitoria, y encontró todas las puertas cerradas. No habia tropa ninguna en aquella ciudad.

En Pancorvo encontró un convoy que venia hácia Burgos.

En esta última ciudad vió 30 hombres sobre las armas.

El duque de Angulema despidió definitivamente al mariscal Victor, quien volvió á Paris echando venablos contra S. A.

El total de las tropas de todas armas que han entrado en España asciende á 350 hombres.

El material del ejército no le ha seguido por no hallarse todavía completo.

Sevilla 20 de Abril.

Se habia tenido por perdida en un naufragio á la fragata española *La Veloz Mariana*, perteneciente al señor Sierra, del comercio de Cadiz; pero se acaba de saber hallarse detenida por los franceses en la Martinica. El valor del cargamento de este buque asciende en numerario y efectos á mas de millon y medio de pesos fuertes. La detencion de este buque hace mes y medio prueba que el Gobierno frances nos estaba ya haciendo la guerra, y que en sus negociaciones con la Gran Bretaña y en sus protestas de que deseaba conservar la paz ha dado una solemnisima prueba de su insigne mala fe.

Entre los hechos que los furibundos ultras han alegado para fundar los motivos de esta injusta guerra no se halla uno que ni con mucho se parezca á este robo provisional que en medio de la paz acaban de hacernos. Y ¿quién sabe si el tiempo nos irá descubriendo otros atentados de esta clase! Pero supuesto que ya la guerra, sin haber sido declarada, está empezada, deberemos usar de represalias con todo el rigor á que nos autoriza el derecho de gentes; y el embargo de los buques franceses que se hallan en nuestros puertos deberá ser la primera hostilidad por nuestra parte.

Se nos ha asegurado que en el puerto de Cádiz hay un barco frances con un cargamento considerable de aceite, y no faltarán otros varios en algunos puertos de España. Mucho convendrá no dar lugar á que se hagan á la vela, luego que sepan haber empezado las hostilidades; y que el corso tome aquel vigor que exigen las circunstancias, á fin de que el Gobierno frances sienta en su comercio todos los males que acarrea á la Francia la conducta de esa faccion ominosa que la domina, y cuyo furor, sino lo reprime pronto, le va á causar males sin cuento.

— Aunque la guerra con la Francia, ó por mejor decir con su abominable y tiránico Gobierno, parece que debe llamar exclusivamente nuestra atencion, sin embargo no debemos olvidarnos absolutamente de esa nacion que en la parte oriental de la Europa está dando ejemplos increíbles de lo que puede en los pueblos el amor á la libertad, y sosteniendo contra sus opresores la lucha mas terrible y sangrienta que han visto los siglos. Ya se deja conocer que hablamos de la Grecia, á la cual parece que destinó la Providencia para ser prodigiosa y sublime en todos tiempos.

He aqui una relacion exacta de los acontecimientos mas notables que ha habido en el continente que está situado fuera del Peloponeso.

Dos meses antes de la toma de Nápoles de Romania el general Odisco, á quien el Gobierno habia nombrado comandante de las fuerzas del Este, luchó solo por espacio de mas de un mes con las nuevas fuerzas que los turcos querian dirigir contra el Peloponeso, y atrajo á los desfiladeros de la Beocia á Mehemed-Bajá, quien despues de la muerte de Churschid habia tomado provisionalmente el mando en gefe.

Aprovechando las ventajas que le ofrecia la localidad, consiguió Odisco dos victorias considerables contra las tropas del bajá, tres veces mas numerosas que las suyas; le cortó despues la retirada, y le obligó á una capitulacion favorable para sus operaciones del Peloponeso y de la Etolia.

En el oeste de la Grecia, despues de haber sostenido dos meses el sitio de Misolonghi contra Omer-Urione, bajá de Albania, el general Bozaris derrotó las fuerzas de este bajá, y le persiguió hasta Urachori. Todas las noticias que llegan del teatro de la guerra estan contestes en que algunas débiles reliquias del ejér-

cito albanés, que se han librado de la espada de los vencedores, se han dispersado en todas direcciones para volverse á su país. Este suceso es uno de los mas importantes y decisivos que han tenido los griegos, porque los albaneses son sus mas temibles enemigos, tanto por su genio belicoso como por su capacidad.

Tales son los acontecimientos de tierra-firme que han ocurrido poco despues de los maritimos, y la rendicion de Corinto, que ha sucedido á la toma de Nápoles de Romania, acaba de afianzar la seguridad del Peloponeso. Estos inesperados esfuerzos de la nacion griega dan un nuevo realce á las heroicas hazañas de sus ilustres progenitores, y solo falta la sancion del tiempo para que queden igualadas unas y otras.

Aun hay mas, y es que en el dia no son aquellas repúblicas florecientes por sus armas y por sus leyes las que confederadas entre sí con unidad de ánimos y de fuerzas esperan y repelen á una multitud de bárbaros extranjeros; son unos hombres que se levantan de entre las ruinas de la esclavitud y de la miseria, arrancan las armas de las manos de sus opresores, y las vuelven contra ellos, sin tener mas medios que su incansable valor, sostenido por la profunda indignacion que les inspira la bárbara opresion de que por espacio de tanto tiempo fueron víctimas.

Los españoles debemos tomar ejemplo de la Grecia, pues si esta nacion con tan débiles recursos ha sabido sacudir el yugo de sus feroces tiranos, mucho mejor podremos nosotros vencer y destruir á los que conspiran á robarnos nuestra libertad y nuestra independencia, puesto que tenemos mas medios, y sabemos por experiencia propia que la Nacion que quiere con energia ser libre, lo es á pesar de los ejércitos de los Jerjes y de los Nápoles.

Orden de la plaza del 21 al 22 de Abril de 1827.

Gefe de dia el teniente coronel mayor de la Reina D. Manuel de Frias.

Servicio á palacio la milicia activa y primer batallon de voluntarios nacionales de Sevilla, á las órdenes del comandante del primer batallon de la milicia nacional de Madrid D. Benito Marraci.

Parada, Reina, milicia nacional local de Madrid, y la de la misma clase de Sevilla; el demas servicio y patrullas lo detallado.

Hospital y provisiones la Reina.

Teatro principal esta noche á las siete y media el Infante Don Carlos.—Leglisa.

ANUNCIOS.

Números de 27 vales de 600 pesos, endosados á favor de Don Josef Heceta por D. Mateo de la Quintana, que se han extraviado en el correo desde Madrid á Granada en 28 de Marzo de 1823. — Nueve de la creacion de 1.º de Enero de 1822, cuyos créditos corren desde 29 de Junio encabezados á D. Juan Jacobo Gatens: 2987, 2991, 2992, 2993 y 3080. Id. á D. Ventura de la Peña 3343, 3344, 3345 y 3346. — Seis de la creacion de Mayo de 1822. Id. á D. Patricio Joyes é hijos: 3781, 3782 y 3783. Id. á D. Josef Diaz Moroso: 5287, 5288 y 5289. — Doce de la creacion de Setiembre de 1819, cuyos róditos corren desde 29 de Junio de 1822. Id. á D. Juan Miguel de Adarraga: 23,779, 23,780, 23,781, 23,782, 23,783, 23,784 y 24,073. Id. á D. Jacobo Gatens 24,074, 24,075 y 24,076. Id. á D. Simon Lopez 24,339 y 24,344.

La persona á quien en el viaje que ha hecho el Gobierno desde Madrid á Sevilla se le hayan extraviado sus equipages, entre los que parece hay el de una señora, puede acudir á la casa de D. Blas Maurino, en esta ciudad barrio de S. Bernardo, calle de Sto. Cristo del Rey, donde está alojado el guardia alabardero D. Josef Campissano, el que dará razon al interesado del paradero de dichos equipages.

Poesías de D. Eugenio Tapia, individuo de número de la Academia española.— Si hubiera de hacerse un elogio proporcionado al mérito de estas poesías, era necesario extenderse demasiado. Baste decir que la gracia, la invencion, la armonía, la dulzura y la riqueza de lenguaje poético que brillan en ellas las hacen dignas de ocupar un lugar distinguido en el Parnaso español y de la lectura de todos los aficionados á las musas. Un tomo en octavo. Se hallará en el despacho de la Imprenta Nacional, plaza de la Constitucion, portal del Estanco, á 8 rs. en rústica y 10 en pasta.

Nota. En la gaceta del 20 del corriente, columna 1.ª, pág. 39, donde dice, Leipsick 7 de Abril, léase 7 de Marzo.